

auch die Beziehungen zu vielen kapitalistischen Ländern normalisiert werden.

Mit dem XV. Parteitag der KPTsch treten unsere Partei und unsere Gesellschaft in eine weitere Etappe ihrer Entwicklung ein. Die erreichten Ergebnisse schaffen günstige Voraussetzungen für die Erfüllung der Hauptaufgaben im bevorstehenden Zeitraum. Der XV. Parteitag der KPTsch wird das Programm für den weiteren Aufbau unserer entwickelten sozialistischen Gesellschaft abstecken. Eine Schlüsselstellung bei der Weiterentwicklung der Volkswirtschaft nimmt vor allem das Wachstum der gesellschaftlichen Arbeitsproduktivität auf der Grundlage der breiten Anwendung von Wissenschaft und Technik ein. Ziel ist es, wie auf dem XXV. Parteitag der KPdSU gesagt wurde, die Errungenschaften der wissenschaftlich-technischen Revolution organisch mit den Vorzügen des sozialistischen Gesellschafts-systems zu verbinden.

### **Effektivität der Produktion erhöhen**

Die größte Aufmerksamkeit wird die Partei auch weiterhin dem ökonomischen Bereich widmen. Entsprechend dem Entwurf der Direktive für den 6. Fünfjahrplan, die der Parteitag diskutieren und annehmen wird, ist es notwendig, ganz entscheidend die Effektivität der gesellschaftlichen Produktion, in erster Linie auf dem Wege einer um etwa ein Drittel höheren Intensität, zu verbessern.

Um eine höhere Effektivität zu erreichen, werden\* wir veraltete Betriebe rationalisieren und neue Technologien einführen. Unsere natürlichen und ökonomischen Bedingungen müssen noch weit besser ausgenutzt werden. Die Ansprüche an den Rohstoff- und Materialverbrauch sowie an eine höhere Qualität der Erzeugnisse werden wesentlich steigen. In der Getreideproduktion ist es unser Ziel, unabhängig von Importen zu werden und vor allem die Produktion von Grundnahrungsmitteln zu erhöhen. Eine bessere Ausnutzung des hohen Niveaus des tschechoslowakischen Wirtschaftspotentials wird es ermöglichen, die Politik der systematischen Hebung des Lebensstandards und der Festigung der sozialen Sicherheit der Bevölkerung fortzusetzen. Bei einem stabilen Preisniveau ist ein Anwachsen der Löhne um 2,5 Prozent jährlich geplant. Vorgesehen ist der Bau von weiteren etwa 640 000 Wohnungen, wobei eine Erhöhung ihrer Qualität und ihrer Ausstattung angestrebt wird. Im Mittelpunkt der Aufmerksamkeit werden der komplexe Aufbau neuer Siedlungen und die systematische Verbesserung der Umweltbedingungen stehen.

Auf allen Gebieten unseres Lebens tritt die qualitative Seite der gesellschaftlichen Entwicklung in den Vordergrund, damit sich die Vorzüge des sozialistischen Gesellschafts-system immer deutlicher zeigen und seine Errungenschaften festen, unumkehrbaren Charakter annehmen.

Die Hauptaufgaben, die für die kommende Entwicklungsetappe charakteristisch sind, werden wir einheitlich mit den anderen Ländern des sozialistischen Weltsystems, vor allem mit der Sowjetunion, lösen. Wenn wir die Dokumente des XXV. Parteitages der KPdSU oder den Programmentwurf der SED mit den Dokumenten vergleichen, die der bevorstehende XV. Parteitag der KPTsch annehmen wird, dann wird klar, daß im Prozeß der weiteren Gestaltung des entwickelten Sozialismus immer mehr die gemeinsamen Aufgaben der sozialistischen Länder, die sich aus der erreichten Entwicklungsetappe und aus den gleichen strategischen Zielen ergeben, in den Vordergrund treten. Das setzt eine starke Vertiefung der Integrationsprozesse im Rahmen des sozialistischen Weltsystems und die Vervollkommnung aller Formen der Zusammenarbeit, vor allem auf dem Gebiet von Wissenschaft und Technik, voraus. Die allseitige Weiterentwicklung der sozialistischen Integration ist eine der Hauptquellen für das Wachstum der gesellschaftlichen Effektivität und gleichzeitig die entscheidende Voraussetzung für die erfolgreiche Realisierung der gestellten Aufgaben.

Der Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft setzt eine ständige Vertiefung der führenden Rolle der kommunistischen Partei voraus, die die Hauptkraft bei der Leitung der gesellschaftlichen Weiterentwicklung ist. Es verstärkt sich vor allem ihre Funktion als planendes und organisierendes Element, wobei die Ansprüche an die Aktionsfähigkeit und an ein hohes Niveau von Ideologie und Moral in der gesamten Partei, in den Parteiorganen und -Organisationen sowie bei jedem Parteimitglied unaufhörlich wachsen.

Die Aufgaben der neuen Etappe, in die unsere Partei und unsere Gesellschaft mit dem XV. Parteitag der KPTsch eintreten, sind sehr anspruchsvoll, aber real. Für ihre Verwirklichung bestehen günstige innere und internationale Bedingungen. Die Kommunistische Partei der Tschechoslowakei geht einheitlich und bereichert um die Erfahrungen ihrer fünfundfünfzigjährigen Geschichte an die Lösung dieser Aufgaben heran. Es wird Sache aller ihrer Organe und Organisationen sowie aller Mitglieder sein, die Anstrengungen und die Initiative der Werktätigen für die Realisierung der Parteilinie zu mobilisieren.